

EN COMPARACIÓN AL AÑO PASADO

# Un 11,9% más de cortafuegos tendrá Ñuble para la temporada de incendios forestales

**En total, son 352,5 kilómetros de fajas las que se construirán en la región, enfocados en las comunas con mayor riesgo de sufrir incendios.** Proceso culminará a fines de diciembre.

**DIEGO CHACANA**  
 diario@ladiscusion.cl  
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

La Corporación Nacional Forestal (Conaf) de Ñuble comenzó la implementación de cortafuegos en las comunas que mayor riesgo tienen de verse afectadas por incendios forestales durante esta temporada.

Para el periodo 2024-2025, planea la construcción de 352,5 kilómetros de cortafuegos en toda la región, lo que representa un 11,9% más que la temporada pasada.

El proceso inició el pasado viernes, con la implementación de cortafuegos en el sector Monterrico y Don Ambrosio, en Chillán. Ambas zonas presentan una alta densidad de población y son colindantes con terrenos que tienen presencia de vegetación irregular y no manejada.

Estas zonas de contención de incendios, que consisten en franjas de terreno despejadas de vegetación, tienen como objetivo crear barreras naturales para evitar la propagación del fuego, protegiendo tanto a la población como a los ecosistemas.

Fue la subsecretaria de Agricultura, Ignacia Fernández, quien encabezó el inicio de la construcción de estos cortafuegos en Ñuble. La autoridad volvió a enfatizar en la prevención, ya que resulta relevante poder generar estos trabajos "teniendo en cuenta que el 99,7% de los incendios son pro-



Zonas de contención de incendios consisten en franjas de terreno despejadas de vegetación.

vocados por la acción humana".

"En los últimos meses hemos estado trabajando en conjunto con las comunidades educativas, con las juntas de vecinos, con distintos tipos de organizaciones. Pero también debemos prepararnos en términos de disminuir las condiciones y las probabilidades de ocurrencia de estos incendios", agregó Fernández.

La iniciativa forma parte de un plan nacional de prevención y manejo de incendios. Serán 3.775 km de cortafuegos los que se construirán en el país, 414 km. más que el año anterior.

Ñuble se ubica en el quinto puesto a nivel nacional en la implementación de estas franjas, siendo superado solo por O'Higgins (769,1 km), Metropolitana (668,4 km), Biobío (670,1 km) y Maule (389,2 km).

## Zonas priorizadas

Todas las temporadas, Conaf elabora un plan minucioso con el objetivo de enfocar la concreción de estos cortafuegos en las zonas que mayor peligro representan.

Así lo indicó el director regional de Conaf, Juan Salvador Ramírez, quien explicó: "tenemos un levantamiento comuna por comuna de cuáles son los puntos más críticos y vulnerables, que representan riesgo para la ciudadanía".

"Estos trabajos se realizan en las 21 comunas de Ñuble, en rutas principales con alta ocurrencia de incendios y tráfico de vehículos, además de escuelas rurales y postas. Como también en zonas de interfaz con alta presencia de viviendas cercanas a zonas de vegetación", agregó el director.

## Prevención como eje clave

Desde Conaf Ñuble reiteraron el llamado a la prevención ante esta nueva temporada e insistieron que este accionar pre es vital para evitar catástrofes mayores.

"Acá los incendios no son solo de Conaf o Bomberos, son de todos y todas, es por eso que hacer acciones concretas en materia de seguridad y prevención, son fundamentales para reducir riesgos", aseguraron.

Algunos de los criterios para elegir estas zonas, agrega Ramírez, son más bien técnicos. "Esto corresponde al mayor grado de peligrosidad, alta ocurrencia de incendios y alto tráfico, lo que no quita, y es así en la realidad, que se hacen muchos más kilómetros de cortafuegos, esto de manera preventiva".

En cuanto a maquinaria, el director agregó que los "equipos que trabajan en estas obras son maquinaria pesada como skkider, retroexcavadora, cortadoras de pasto industrial, bulldozer. Además de brigadistas y personal de los Programas de Empleos de CONAF que realizan rebaja de combustible vegetal en escuelas y postas".

"Se comenzó a principio de noviembre con la reducción de material vegetal combustible, esto a pesar de las lluvias que han continuado cayendo y que retrasan algunas limpiezas de fajas. Los trabajos de construcción de cortafuegos regionales culminarán en el mes de diciembre", detalló.